

## Mediencommuniqué

### **Drei neue lokale Velorouten von SchweizMobil im Schaffhauserland**

**Das Baudepartement des Kantons Schaffhausen schildert drei neue Velorouten von SchweizMobil aus: die «Klettgauer Wein Route» (Nr. 751), die «Rheinfall Route» (Nr. 752) und die «Hegau Route» Nr. 753.**

Für die Signalisation dieser drei neuen Routen mussten keine Radweg-Neubauten erstellt werden. Es werden bereits bestehende Strassen und Radwege genutzt. Die Stadt Schaffhausen, die Gemeinde Neuhausen am Rheinfall, der Kanton Zürich und die deutschen Nachbargemeinden unterstützen den Kanton Schaffhausen bei der Montage der Schilder. Im gleichen Zusammenhang wurden auch zahlreiche Tafeldemontagen durchgeführt (Aufräumaktion nicht mehr benötigter oder veralteter Beschilderung) sowie zusätzliche Beschilderungen, welche zu mehr Sicherheit führen (Vorsignalisationstafeln), angebracht. Bei der Schilderplanung wurde bewusst auf eine Doppelbeschilderung verzichtet, weshalb sich die Rundrouten nun aus zwei Einzelrouten zusammensetzen. Dies beugt einem Schilderwald vor und spart zugleich Kosten.

#### **«Klettgauer Wein Route» Nr. 751 (Beringen-Gächlingen-Hallau-Trasadingen)**

Die Ausgangspunkte der neuen «Klettgauer Wein Route» können bequem mit dem öffentlichen Verkehr erreicht werden. Ab den Bahnstationen Beringen und Trasadingen ist es möglich, ohne Velokarte einfach der Beschilderung mit der Nummer 751 zu folgen. Wer eine längere Velotour einplanen möchte, kann die Route Nr. 751 mit der bereits bestehenden Route Nr. 77 ab der Schifflände Schaffhausen zu einer Rundtour kombinieren. Diese Rundtour wird unter dem Namen Klettgau Route zusammengefasst und hat eine Länge von 43 km. Sie führt durch Rebberge, Weinbaudörfer und Kornfelder.

#### **«Rheinfall Route» Nr. 752 (Neuhausen-Altenburg-Rheinau)**

Die Ausgangspunkte der neuen «Rheinfall Route» sind die Bahnstation Neuhausen am Rheinfall und die Veloroutenverzweigung in Rheinau. Kombiniert mit der wichtigen Nationalen Route Nr. 2 (Rhein Route) ergibt sich ab der Schifflände Schaffhausen eine schöne Rundtour von 33 km Länge. Diese Rundtour trägt den Namen «Rheinfall Rheinau Route» und verbindet die Sehenswürdigkeiten Altstadt Schaffhausen - Rheinfall - Klosterkirche Rheinau und Schloss Laufen. Als Bindeglied kann immer die Flusslandschaft des Rheins erlebt werden. Auch diese Rundtour wird nach Fertigstellung ohne Velokarte befahrbar sein.

#### **«Hegau Route» Nr. 753 (Schaffhausen-Thayngen-Ramsen-Stein am Rhein)**

Die von der Schifflände Schaffhausen über Thayngen - Ramsen bis Hemishofen neu ausgeschilderte «Hegau Route» kann ab den Bahnhöfen Schaffhausen, Thayngen oder Stein am Rhein erreicht werden. In Kombination mit der Nationalen Route Nr. 2 bieten sich verschiede-

ne Touren und Etappiermöglichkeiten an. Die Rundtour Schaffhausen - Thayngen - Stein am Rhein - Schaffhausen misst 46 km und nennt sich «Hegau Rhein Route». Sehenswürdigkeiten neben den beiden Altstädten Schaffhausen und Stein am Rhein sind das Kesslerloch, die Vulkanlandschaft Hegau sowie die Flusslandschaft Rhein. Eine kürzere Variante ist Thayngen - Stein am Rhein unter Einbezug des öffentlichen Verkehrs.

### **Stadt Schaffhausen: Umbeschilderung gemäss Infostelen in der Altstadt**

Im Zusammenhang mit der Ausschilderung der Route Nr. 753, welche durch die Altstadt von Schaffhausen führt, wird auch die touristische Wegweisung nach Singen und Donaueschingen von der Bachstrasse / Fulachstrasse auf die Bahnhofstrasse / Hochstrasse / Krebsbachstrasse umgelegt, womit sie auch der Führung auf den städtischen Infostelen entspricht.

Auf der Homepage von SchweizMobil (<http://www.schweizmobil.ch>) lassen sich die drei neuen lokalen Routen auf Karten der schweizerischen Landestopografie bis zum Massstab 1:10'000 kostenlos ausdrucken. Ebenso finden sich Angaben zu den Sehenswürdigkeiten, Übernachtungsmöglichkeiten, direkte Links zum öffentlichen Verkehr und vieles mehr.

Schaffhausen, 8. Juni 2011

BAUDEPARTEMENT

Für weitere Auskünfte:

Martin Baggenstoss, Fachstelle Langsamverkehr, 052 632 73 13